
（通讯员 周建新）10月14日至15
日，中国传媒大学党委书记、校长廖
祥忠带队赴山东，到中央广播电视总
台山东总站、山东大学、山东师范大
学、山东艺术学院等单位和高校进行
密集调研。

14日下午，廖祥忠书记一行抵达
济南即直接赶赴中央广播电视总台山
东总站调研。山东总站站长陈永庆向
调研团介绍了山东总站的成立背景、职
能定位、媒体融合推进等相关情况。总
站总编室主任柴安东等参加座谈交流。

廖祥忠书记对山东总站在服务
党和国家重大发展战略、深度推进媒
体融合、大力推进融媒运行机制体制
改革、宣传推广齐鲁文化、创新融媒
体产品生产等方面做出的突出业绩
表示赞赏。他指出，在媒介与社会一
体同构的时代，传媒将成为整个社会
结构的操作系统，深度参与社会治
理。中央广播电视总台在全国各省
市自治区设置总站，这种全新的体制
机制和组织模式，必将对推进媒体融
合纵深发展、对国家治理产生重要影
响。山东总站按照总台的大融合要
求，在单位部门融合、物理空间融合、
硬件设备融合、干部人员融合、思想
观念融合、业务流程融合等方面开创
了很多先河，是我们媒体融合理论研
究的重要范本。他表示，中传和山东
总站的合作有天然优势和巨大空间，
希望双方在人才培养培训、学生实习
实训、科研成果转化、师生创作工作
室建设等方面开展深度合作。

15日上午，调研团一行来到山东
大学中心校区，参观了山东大学校史
馆，并就信息化建设和人才培养等工作
进行座谈交流。山东大学本科生院院
长兼软件学院院长崔立真主持座谈会。

山东大学信息化工作办公室常务
副主任葛连升介绍了山东大学信息化
工作的管理体制机制、工作理念、办法
举措、实际成效。崔立真院长介绍了
山东大学在“三全育人”、专业建设、拔
尖人才培养、创新创业教育、通识教育
等方面的实践探索及成效经验。

廖祥忠书记表示，山东大学办学历
史悠久，有着厚重的文史哲基础，新文科
建设成绩成就斐然。学校在“一校三地
八校区”办学格局下的信息化建设积累
了诸多先进经验，值得我们认真学习。

调研团与山东大学相关部门同
志就共同关心的问题进行了热烈交
流。山东大学基于信息化的管理流
程再造、新文科背景下的创新性探
索、双一流建设举措、机关党委职能
和运行等给大家留下了深刻印象。

当天下午，廖祥忠书记一行赴山
东师范大学参观了设在学校的教育
部人文社科重点研究基地齐鲁文化
研究院，并就学科建设、人才培养、科

学研究、研究生培养等工作进行了座
谈交流。山东师范大学校长曾庆良
陪同调研并主持座谈会。

曾庆良校长详细介绍了山东师
范大学的历史沿革、办学特色、综合
改革情况，以及近几年在人才培养、
师资队伍建设、科学研究、学科建设、
国际交流与合作等方面取得的成绩。

廖祥忠书记高度评价山东师范大
学发展取得的成绩，介绍了我校近年
来在本科艺术类招生考试改革、研究
生培养改革、破“五唯”、全面加强国际
传播人才培养等方面的创新举措和经
验。他表示，山东师范大学有着厚重
的学科基底，办学治校的创新经验值
得学习借鉴，希望双方发挥各自优势，
在教育改革成果共享、教育资源共享
等方面进一步加强交流与合作。

随后，廖祥忠书记一行又来到山
东艺术学院，就艺术类人才培养、实
践教学、艺术创作等内容进行调研。
山东艺术学院党委书记王洪禹、副院
长杨西国陪同调研并座谈。

王洪禹书记介绍了山东艺术学
院的发展历史、办学特色及重点工作
情况。杨西国副院长介绍了实践教
学、艺术创作等方面的工作理念、经
验举措、管理机制。

廖祥忠书记对山东艺术学院的办
学特色、艺术人才培养、艺术实践、社
会服务等方面取得的成就表示高度赞
赏。他指出，当前及未来环境下，高等
教育面临着巨大的挑战，艺术与科技
关系更为紧密，艺术类人才培养必须
尊重艺术规律，紧跟行业变化，重构学
科专业，高校间也应该秉持开放办学
理念，加强优势资源的共享，相互促
进、相互提高。他希望双方在艺术类
专硕专博人才培养、教育资源共享、艺

术类招生考试改革等方面开展广泛交
流与合作。双方还就教材建设、实践
教学、研究生培养等进行了充分交流。

座谈会前，调研团一行观摩了山
东艺术学院音乐学院的教学汇报演出。

中国传媒大学党委常委、校长助
理、宣传部长杨懿，校机关党委书记
张海，党政办公室主任张绍华，数据科
学与智能媒体学院院长柴剑平，档案馆
（校史馆）馆长姜纳新，通识教育中心主
任、教务处副处长李有兵，人文学院副
院长陈友军，广告学院副院长、教材建
设中心执行主任王昕，教务处副处长贺
小飞，研究生院副院长任孟山，法治与
内控管理办公室副主任兼党政办公室
副主任张弛，学科建设与发展规划处副
处长周建新，学科建设与发展规划处
副处长张涛，信息化处副处长董加卿
等参加了调研活动。

10月18日，廖祥忠书记在学校
主持召开调研总结会，分享调研成果
和思考，研究部署落实相关工作。党
委副书记李众，副校长张树庭、王晖
出席调研总结会，提出思考体会和工
作建议。调研组成员从各自工作角
度汇报此行的收获、感悟，并提出工
作建议。党政办公室、党委组织部等
部门负责同志参会并发言。

廖祥忠书记指出，此次赴山东调
研紧锣密鼓、扎实高效。大家对调研成
果的分享见人见事、收获颇丰。他在讲
话中说，过去三年来，学校各部门各单
位在学校党委带领下，团结奋进、昂扬
向上，各项综合改革系统深入推进，各
方面工作成绩喜人。在这样的背景下，
大家带着问题走出去调研，充分吸取国
内各个高校、各个方面的先进经验，目
标精准、务实高效。这是此次调研之达
到并超出了预期效果的主要原因。

廖书记指出，他山之石可以攻
玉。过去三年，学校内部治理结构、
治理体系、治理机制大踏步跃升。在
下一步工作中，要放开视野，向行业、
向兄弟高校汲取发展智慧，汇天下之
精华，扬中传之优势。

廖书记强调，总结此次山东调研
成果，要依据学校事业发展重点抓好
各项工作落实。要迅速推进落实爱
心早餐工作，综合提升“早八”教学质
量，增强老师获得感幸福感。要全面
做好70周年校庆计划安排，高质量
推进各项筹备工作。要高度重视与
中央广播电视总台山东总站合作，建
设高水平实践、实训、创作基地。要
尽快推动与山东师范大学的合作落
地，分享改革成果。要落实与山东艺
术学院的务实合作，联合建设艺术教
育教育资源库。要创新推进微专业
建设，着力推进交叉融合。要继续健
全体制机制，邀请在理论和实践方面
的各方面专家组建信息化建设专家
小组，战略性布局学校信息化建设。
要加强机关党委职能，落实党对学校
的全面领导。要继续坚持破“五唯”，
改革职称评审体系。要强化本专硕
博一体的实践教学体系建设，坚决下
大力气加大学生作品展演和作业展
示力度，全面推进艺术类毕业标准改
革。要规划建设音乐厅，为师生提供
高水平艺术实践展演平台。要全面
梳理学校核心竞争力，进一步加强教
育部人文社科重点研究基地建设。

廖书记特别强调，各单位各部门
要形成调研的工作机制，做到事前有
规划、事后有总结，推出高质量调研
报告，全力将调研成果转化为决策依
据、工作能力。
（学科建设与发展规划处、党委宣传部）
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